

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

1918
Lunes 7 de Junio

PRECIOS DE ABONO	
España	1 año 10
Extranjero (Unión Postal)	1 año 15
Número suelto	5 cts
Id. atrasado	10

PALMA

Huerto
Anteayer al bajar de un casa un vecino de la calle de Ballester se cayó produciéndose algunas heridas y contusiones.
Fue trasladado a la casa de socorro donde fué asistido.

Denuncia
Han sido denunciadas al Jorgado dos mujeres que en la calle del Teatro Balzar habian promovido fuerte escándalo, dirigiéndose toda clase de insultos.

Malditos
Han sido malditos por el señor Gobernador varios individuos denunciados por la benemérita por usar armas prohibidas.

El tiempo
Durante el día de ayer reinó un tiempo de rigoroso verano luciendo fiero el sol que se hizo molesto particularmente por la mañana.
Por la tarde se inició fuerte ventolina que refrescó algo la atmósfera.
Los paseos se vieron animadísimos.

Rectificación
Por haber aparecido equivocado ayer el itinerario de la procesion del Corpus de San Miguel lo reproducimos rectificado, hoy.

Helo aquí:
La procesion saldrá de la iglesia por la puerta principal y seguirá por las calles de San Miguel y de Tamarit, Plaza del Aceite, calle de Valloria, Plaza de la Merced, calle de Pastir, de Felu, de Molineros, de San Miguel, de Vilanova, iglesia de San Felipe Neri, calle de la Merced, iglesia de id., calle de la Merced, iglesia de id., calle del Arco de la Merced, de Camaró del Teatro Balzar, de San Miguel, iglesia de Santa Catalina de Sena, calle de los Olivos, de la Rambla, del Carmen, de la Misión, de la Teresa, iglesia de id., calle de la Rambla, calle de Sintes, calle de la Confradía y entrará por la misma puerta a la iglesia.

Cine La Protectora
Con mucha animación se estrenó ayer en jette cine la bonita película interpretada por la Bertini, «El arma de los villanos».

Accidente
El sábado a eso de media noche, un hombre cerca de la Lonja, sufrió un accidente, quedando tendido en el suelo y sin sentido.
En una camilla fué trasladado a la Casa de Socorro.

Colegio de abogados
En la Junta general celebrada en el día de ayer, para el nombramiento de cargos, fueron elegidos para Diputado primero el lmo. señor don Enrique Sureda, para Diputado segundo don Miguel Rosselló Agramón y para Diputado cuarto don Joaquín Pascual Pajol.

Excursión a Pollensa
El diputado provincial don Pedro Lobera interesándose vivamente cerca de los señores de Salient, de la Cenís, Socias y Gobernador civil de esta provincia para que consiguieran del ministro de Fomento la construcción de una carretera que enlazara Lluch con Alcúdia pasando por Pollensa.

El éxito ha coronado las gestiones de nuestros representantes en Cortes y de la primera autoridad civil, pues en reciente Real orden fué atendida la petición por el señor Ugarte.

El pueblo de Pollensa quiso exteriorizar la satisfacción y el jubilo que siente hacia aquellos que lo consiguieron y por ello pasaron ayer a Pollensa, invitados por el señor Lobera, el Gobernador civil señor Martínez de Campos, el diputado don Jeré Socias, el presidente de la Diputación don Juan Massanet, el expresidente don Antonio Barceló el ingeniero jefe de la provincia don Bernardo Calvet, los diputados provinciales don Pedro Lobera y don José Sampedo, el notario don Rafael Togores y nuestro compa-

ñero en la prensa don Pedro Ferrer Gilbert.
La excursión se efectuó en automóvil.
Aguardaba a los excursionistas a la entrada del pueblo, inmenso gentío, al frente del cual estaban las autoridades locales.

A la entrada de Pollensa veíase un suntuoso arco de triunfo con la siguiente inscripción: «Pollensa al Gobernador civil de Baleares».

El trayecto que recorrieron los excursionistas al entrar en el pueblo hasta llegar a la señorial casa de don Pedro Lobera, precedidos de la milicia y seguidos por centenares de personas, está sembrado con arrays, pinos, ramas de olivo y encaña y el suelo alfombrado de mirto.

Durante el camino hasta llegar al domicilio del señor Lobera, oyéronse repetidas aclamaciones al Rey, al Gobernador, a nuestros representantes en Cortes, a don Juan Massanet y al señor Lobera.

Una vez llegados a la casa de éste último los excursionistas y autoridades que formaban la comitiva, vieronse precisados a asomarse a los balcones, siendo nuevamente aclamados, dándose también vivas a Pollensa y a la nueva carretera de Lluch.
Efectuóse después brillante recepción, la que duró una hora larga, desfilando nutridas representaciones de las clases sociales todas que integran la población pollensina.

Terminada la recepción los excursionistas visitaron la Casa Consistorial, las iglesias de Montesión, parroquial y Convento.
Después fueron obsequiados por el señor Lobera con exquisito y bien servido banquete.

Por la tarde pasaron al puerto, visitando el faro y admirando los hermosos panoramas de la bahía y sus alrededores, saliendo luego en dirección a esta ciudad.

Al pasar por Luca detuviéronse en el domicilio del expresidente provincial don Juan Alzina, donde recibieron la visita del Alcalde don Pedro Baile y otras personalidades, siendo obsequiados con un refresco y siguiendo luego ruta hacia Palma, a donde llegaron a las diez de la noche.

Telegramas de agradecimiento

El Ayuntamiento de Son Servera tan luego como recibió el Real decreto concediendo a dicha villa los títulos de Muy Leal y Muy Noble se reunió en sesión extraordinaria acordando por aclamación expedir los siguientes telegramas:

«Ministro Gobernación
Ayuntamiento en sesión extraordinaria convocada al efecto acordó por aclamación interpretando unánime sentir del pueblo dar las más expresivas gracias por la alta distinción que acaba de conceder S. M. a este pueblo a propuesta de V. B.»

«Mayordomo Mayor Palacio
Reaga transmita S. M. gracias expresivas por distinción otorgada a este pueblo»

La Juventud Maurista

Anoche reuniose en Junta general la Juventud Maurista de esta ciudad al objeto de proveer el cargo de Vocal de la Directiva, que estaba vacante.

Por unanimidad fué designado para ocupar el don Miguel Ferrer Paré, quien tomó posesión del mismo entre los aplausos de los concurrentes.

El Presidente señor Fons dió cuenta y resumió los sucesos ocurridos desde la última sesión en que se acordó titularse «Juventud Maurista», haciendo presente que los sintiores de sus luchas estáncadas en un principio, han obtenido tras un año de contiendas y persecuciones, la sanción unánime de la opinión y el aplauso de los directores del partido de don Antonio Maná Felichó por ello a todos los socios y sus almas a continuar por la senda emprendida.

El señor Horrach, propuso y se acordó, designar una Comisión, que efectúe los trabajos necesarios para organizar mítines en todos los distritos de Palma y pueblos de la isla.

El señor Vidal propuso consiera en acta la satisfacción de la Juventud, por el discurso pronunciado por el señor Fons en la reunión que tuvo lugar el domingo pasado.

El señor Planas propuso y se acordó entre grandes aplausos la confesión de su pergamino, en el que consi-

ten los nombres de los socios detentados por orden gubernativa durante los últimos sucesos.

El señor Clar, felicitó a los socios recién ingresados y el señor Olliva en nombre de ellos dijo que se felicitaba de pertenecer al único partido de moralidad hoy existente en España.

Acordose igualmente expedir un oficio a don Jerónimo Massanet, director de «La Vanguardia Balear», expresándole haber visto con agrado la campaña de dicho semanario contra los actos de caducismo realizados durante los últimos sucesos.

Se arxivó un telegrama a don Antonio Maná que dice:
«Juventud Maurista Palma reanuda Junta General y honrada con nuevos elementos venido sustentar credo político acorda unanimidad reiterar inquebrantable adhesión, rascaela siempre a proclamar muy alto la salvadora fé del maurismo que ansia una España noble y redimida.—Bartolomé Fons.»

Dese por terminado el acto entre grandes vivas a Maura y a España.

El Centenario de Ramón Lull

Ayer tarde prosiguió, como todos los domingos, la realización de peregrinaciones de los paños circunvals de esta ciudad a la iglesia de San Francisco, donde se veneran las reliquias del Doctor Inimizado.
Concurrieron ayer en peregrinación los suburbios de S' Indolerta, San Sordina y La Soledad y fué de los domingos en que más concurrió se ha visto la iglesia de San Francisco, pues fueron muchísimos los que formaban parte de la religiosa comitiva y no pudieron en dicho tiempo encontrar asiento, a pesar de ser innumerables los que se tenían preparados.

S' Indolerta aporta al festival lluchano unos 300 peregrinos que vienen bajo la dirección del Vicario de dicho suburbio Rvd. don Rafael Vilá; San Sordina figura en la peregrinación con unos 600 peregrinos dirigidos por el Parroco don Gabriel Mayesta y la Soledad con 350 personas dirigidas por el Cura Párroco don Jerónimo Peto y el Vicario don Antonio Fons.

Llegó la comitiva a San Francisco a las cinco y media y de allí salieron a recibir varias Padres de la Orden Franciscana con su estandarte.

Los peregrinos fueron entrando en San Francisco y acomodándose en los bancos al efecto dispuestos y colocados los estandartes que llevaban (hasta el número de seis) en el altar mayor.

Se cantó un himno y se rezaron varios padrenuestros empezando después el sermón.

Ocupó el pulpito el Rdo. P. Fornés de Luchmayor que pronunció un sermón corto, pero vibrante y elocuente.

El sermón consistió en tres partes y en la primera denunció el caducismo, pero imposibilitado de hacerlo se la había encargado decir algo sobre Ramón Lull.

Y que se diré, continúa, sino bienvenidos.
Bienvenidos sean fieles mallorquines que desde vuestros hogares habéis venido en peregrinación a adorar las reliquias del Beato Ramón Lull y sois en tan gran número que hasta los últimos tienen que estar de pie para hacerse cargo de lo que digo.

Cuando veo esta devoción que parece que se despierta en todos los pueblos de Mallorca, devoción a nuestro Beato, yo me felicito de ello y creo que vosotros mismos os debéis felicitarse también.

Porque, además, este fenómeno del despertar de esta devoción es extraño en este siglo en que todo se sacrifica al cuerpo.

Al ver este despertar de devoción a Ramón Lull yo comprendo que vais tro deseades en el mismo que el mío, ver a nuestro Beato hecho ya Santo y adorado como tal en esos mismos altares.

Y puesto que es de decir algo sobre Ramón Lull os diré que aquí pasa algo que es muy grande, estrependo, y es que en Mallorca son muchos los que no saben lo que es y significa Ramón Lull.

Este significa y representa a Mallorca, tanto por sus virtudes como por su sabiduría, de tal modo que el que a Mallorca ama tiene que amar también a Ramón Lull y al que éste quiere amar también a Mallorca.

Habló luego de la conversión al catolicismo del Beato Ramón Lull, añadiendo:

Yo veo ahora que el conjunto de los cientos de años pasados Mallorca ha en lo mismo, es decir, se convierte visitando para ellos los lugares que aquel santificado con su presencia y su actuación a favor de Cristo.

Este entusiasmo presente no ha de quedar ahogado.

Habéis de saber que el Beato Ramón Lull pudo ser malo durante una época de su vida, pero al convertirse y hacerse bueno, lo fué tanto que nosotros debemos querer ser como era él.

El Beato Ramón Lull tuvo que trabajar mucho, muchísimo para lograr continuar por la marcha del bien, es necesario que vosotros lo imitaréis, vaais dispuestos a vencer todos los obstáculos, pues es seguro que encontraréis mucho.

Al desfilarse ahora ante el sepulcro habed todos promesa de ser como fué el Beato Ramón Lull.
A éste se le apareció Cristo en una cruz crucificada y cuando el Beato Ramón Lull fué abrazado entonces Jesús desahogado dejó entre los brazos del Doctor U amado, solamente lo cruz de madera.

Esto es simbólico pues indica, que aquel tenga que seguir a Cristo tiene que pasar muchos trabajos en el camino.

Bienvenidos otra vez a este templo a honrar la memoria del Beato Ramón Lull y a gozar de las indulgencias concedidas.

Mallorquines no olvidéis estos momentos y que se despiere en vosotros un espíritu de sacrificio como el que animó a Ramón Lull, siempre en pos de Jesucristo.

Abrazad desde ahora la cruz como lo hizo el Beato Ramón Lull para así llegar la gloria eterna.

Acabado el sermón se cantó el himno a Ramón Lull, letra del eximio poeta don Lorenzo Ribet y música del ilustre compositor Torradell.

Luego el P. Provincial de los franciscanos dió lectura a la oración Pro Pace rezada por los padruzcos a la misma inaherente.

Finalmente todos los peregrinos desfilaron por delante del sepulcro del Beato Ramón Lull desfiló que duró largo rato, dándose aquí por terminados los actos de ayer.

Comisión Mixta de Reclutamiento

El presidente de la Comisión provincial ha publicado la siguiente circular:

Próximo a su terminación por mandato del artículo 139 de la Ley de Reclutamiento, el juicio de revisión ante la misma, recórrase y ordena a los señores Alcaldes el exacto cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 161 del Reglamento en la aplicación de dicha ley en evitación de las responsabilidades decretadas en el artículo 234 del referido reglamento.

Lo que se publica para conocimiento de los señores Alcaldes y personas a quienes pueda interesar—Palma 5 de junio de 1918.—El Presidente, Juan Massanet.

Del ejército

Ayudantes.—Se nombra ayudante de campo del capitán general de la séptima región, al capitán de Artille ría don Francisco Júdevas.

Capo de instrucción.—Se ha resuelto que se considere incorporados a filas a aquellos individuos del capo de instrucción que residen en el extranjero, siempre que justifiquen poseer la instrucción militar.

Una mujer que se da de cuchilladas

Comunica la Guardia civil del puesto de Calviés de que el viernes último encontrándose sola en casa la vecina Magdalena Sans Ramón, de 21 años de edad se armó de una cuchilla dándose dos golpes en el pecho.

Apercibido del hecho su esposo le arrancó el arma de las manos preséntandole los oportunos auxilios.

Accedió el médico titular quien practicó la oportuna cura a la referida mujer apreciándose una herida cortante en la parte izquierda superior del tórax y la otra bajo la glándula mamaria, ambas de pronóstico reservado.

Según diágnosis de dicho facultativo la referida mujer se produjo dichas

heridas en un momento de delirio y trastorno cerebral, ocasionado por una lesión en el cerebro.

El Jorgado se personó en el lugar de la ocurrencia.

De la Sociedad

Ha tomado posesión del cargo de Secretario de la Delegación de Hacienda de esta provincia nombrado recientemente don Fernando Ramirez Llamas que presta sus servicios en la Delegación de Lérida.

Para Barcelona, salió anoche en el rápido, el joven notario don Guillermo Alcovar.

Anoche salieron para Barcelona, en el rápido Rey Jaime I, don Lorenzo Rosés, don Eusebio Hernández, doña Francisca Quart, doña Pedro Margarit, doña María Palet, don Pelegrin Cardona, don Ventura Catalá, don Juan Benmassar, don Mateo Salom, don Salvador Oliver y don Guillermo Nadal.

También se embarcó en dicho buque el representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos, don Rafael Moll, acompañado de su distinguida señora.

Anoche salió para Barcelona, en el rápido, el Teniente general señor de Borbón, Marqués de Santa Elena.

Pasaron a bordo a despedirle su hermano el Capitán General de estas islas, el Gobernador militar señor Brull, el Bayle del Real Patrimonio señor Sureda y nutrida representación de jefes y oficiales de los cuerpos que guarnecen esta plaza.

En el rápido Rey Jaime I, salió anoche para Barcelona, el Dr. don Luis Fontera.

En el vapor Rey Jaime II, llegaron ayer de Barcelona, don Miguel Mesires y señora, don Guillermo Banzá, don José Garós, don Antonio Marqués, don Damián Vidal, don Lorenzo Rosés, don Juan Valle, don Sebastián Servera, don María no Barceló, don Luis Zalortza y don José Castañá.

También llegó en dicho buque el presidente de la Juventud Maurista y concejal del Ayuntamiento don Bartolomé Fons.

Maniobras militares

Antesyer día cinco del actual el Capitán General de este distrito Excelesimmo señor don Francisco María de Borbón hizo pública en una orden general su satisfacción por el resultado de las maniobras.

La referida orden es un signo final de las prácticas militares y dice así: «Terminadas las prácticas militares realizadas en Son Servera, é inmedicaciones desde que ya regresado a sus acuartelamientos las tropas que a las mismas concurren, me es grato consignar públicamente lo muy satisficicho que he quedado de la esmerada instrucción de todos, de la resistencia física en marchas y en diversas operaciones efecuidas, del espíritu y comportamiento del soldado que no ha dado lugar a la mas leve queja, testimoniando una vez más las excelentes calidades de nuestro Ejército, que sin duda alguna cumplirá como siempre su noble misión el día que la Patria la requiera».

Con tal motivo se complace, en fellowship de la guarnición de esta Isla.—El Capitán General.—Borbón».

La becerra de la Cruz Roja

Ayer se celebró la anunciada becerreda a beneficio del dispensario de la Cruz Roja.

La plaza se vió con una buena entrada en la sombra y con regular concurrencia en el sol.

El palco presidencial estaba adornado con umbelmas de la benéfica institución.

Al aparecer las bellas presidentas, a las que la mantilla realzaba su hermosura el público las recibió con aplausos. He aquí sus nombres, los cuales garantizan la propiedad del adjetivo: señoritas Catalina Zortezza y de Villalonga, Luisa Rovira y Orlan

do en el campo de prisioneros franceses de Torgar, no han ocurrido desgracias personales.

Comunicado italiano
Roma.—Un comunicado oficial dice que durante el día 4 no hubo combates de importancia en di rrección a la frontera de Tirol y Trentino, continuando las em prendidas hacia Rogaretto.

Ocupamos los lugares de Ma tafone, Bismordia y Baltasar.

La niebla dificultó el tiro de la artillería que estaba instalada en la colina de Asiago.

Se ha comprobado que los cañones de Luserna, Stigüery y Carnia solo hacen fuego intermitente.

Nuestras baterías apagarón también los fuegos enemigos de Montecurte y Bacarveyo, quedando desmontadas las piezas y averiadas otras tantas.

tras en ella viviera ó la tuviera en arrendamiento cualquiera de las personas que la habitaban ó la tenían en arrendamiento al solicitarse el desahucio objeto de transacción ó desistimiento.

Robo en Felanitx

Habiendo llegado a noticia de la Benemérita del puesto de Felanitx de que se había cometido un robo en la casa número 8 de la calle de Canaves, que habita Rafael Caldentey Tauler, consistente en dos laminas de la Deuda Argentina, una de mil pesetas y otra de quinientas, una bolsa de cinco cinco pesetas en plata y alguna calderilla, se puso a practicar las diligencias del caso.

Estas dieron por resultado detener al autor en la puerta del «Crédito Balear» de esta ciudad en el momento en que se dirigía a vender las referidas laminas que le fueron ocupadas.

Conducido dicho individuo a Felanitx se confesó autor del hecho diciendo que aprovechando un momento de descuido del Caldentey había penetrado en su casa permaneciendo estruendo hasta que unas horas después aquel salió, verificando entonces la sustracción.

El exprocedido desahucio que dijo llamarse Oafric Gomila Adrover fué puesto a disposición del Jorgado.

Incendio en la Iglesia de Sansellas

Comunica la guardia civil del puesto de Sansellas haber ocurrido un incendio en la Iglesia parroquial de dicha villa.

Según parece después de los efectos divinos uno de los cirios del altar mayor se cayó prendiendo fuego a las ropas que cubrían el altar, produciéndose el incendio que tomó desde los primeros momentos gran incremento.

Gracias a los propios auxilios del Rdo. Cura Parroco, Vicario y sacristán con la ayuda de la Benemérita se logró dominar el furo.

Las pérdidas materiales se calculan en unos 300 pesetas.

No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Riña en Petra

Comunica la benemérita del puesto de Petra que antesyer se suscitó una riña entre los vecinos Bernardo Ruard Sureda de 50 años de edad y Rafael Munió Bata de 34 años, los cuales, armado el primero con una piedra y el segundo con el Revólver de tres heridas en la cabeza y espalda y el segundo con otras de pronóstico leve.

Ambos individuos con el atestado instruído al efecto fueron puestos a disposición del Jorgado.

CULTOS

Para hoy

Fiesta de Corpus
Se celebrará en S. Miguel: Exposición a las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. P. Augusto Hapfeld, S. J.; por la tarde a las cinco y media se hará la procesion de costumbre.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

Para mañana
Fiesta del Corpus
Se celebrará en S. Nicolás: Exposición a las diez, seguidamente se cantará Tercia y la Misa mayor, cantándose la partitura «A la Inmaculada» del Mtro. Pablo Coll, y sermón por el Rdo. P. Roberto Rdsal de la O. de P. y predicador de S. M.; por la tarde actos solemnes de coro, Trisagio cantado, procesion, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A la Inmaculada Concepción en la Catedral de Concepción.

PALOMAS MONAJERAS

Se venden a precios módicos, algunas pertenecientes a las eras romanas belgas y que han sido seleccionadas mediante un esmerado cultivo y viajes a largas distancias. Razón única Anunciadora, a Palleció.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Éxito de los rusos en el Cáucaso contra turcos y Kurdos.-Avance de los alemanes hacia Moscú (Rusia).-Zeppelinos sobre las costas de Inglaterra.-Los submarinos alemanes echan a pique dos veleros y cinco pesqueros ingleses.-El Rey de Grecia, operado.-Ventajas de los aliados en los Dardanelos.-Rumores de que se suspenden las hostilidades entre Rusia y los austro-alemanes.

Telegramas de Madrid

Madrid 5 a las 20
La esposa del jefe del Gobierno inglés fabricando munición.

Londres.—Todas las campañas van dirigidas tanto en Francia como en Inglaterra a que no falten municiones al ejército.

La esposa del primer ministro Atquí dando un ejemplo de patriotismo para que la sigan otras damas y todas las mujeres ingle-

sas desocupadas, ha ingresado como obrera en una fábrica de municiones.

Las subsistencias en Viena
Roma.—Llegan noticias de Viena que ante el temor de que escaseasen las subsistencias, las autoridades toman medidas y han restringido el consumo del pan.

Comunicado francés
Paris.—Un comunicado oficial

de las tres de la tarde dice que el enemigo pronunció en la noche pasada tres violentos contraataques contra la Azucarera de Son chez y sus trincheras norte y sur y las tres veces ha sido rechazado.

Además el enemigo sufrió en el primer intento muchas pérdidas.

Quedamos pues definitivamente dueños de las posiciones conquistadas.

Por la noche tomamos un prisionero alemán al noroeste de la «Taberna roja» a un kilómetro al sur de S.uchez.

La actividad de nuestra artillería es grande en todo el sector del norte de Arras.

Incendió
Paris.—Se ha recibido noticia de que en el incendio ocurri-

do en el campo de prisioneros franceses de Torgar, no han ocurrido desgracias personales.

Comunicado italiano
Roma.—Un comunicado oficial dice que durante el día 4 no hubo combates de importancia en di rrección a la frontera de Tirol y Trentino, continuando las em prendidas hacia Rogaretto.

Ocupamos los lugares de Ma tafone, Bismordia y Baltasar.

Nuestras pérdidas no son elevadas.

El combate continúa con tropas de refresco para decidir la acción.

En los demás puntos de las líneas de los combates continúa nuestro movimiento de avance.

Comunicado del general French

Londres.—Un comunicado del generalísimo French dice que en la noche del 30 al 31 del finido mes nos apoderamos de varias dependencias del castillo de Hooze y aquella misma noche fuimos bombardeados teniendo que evacuar dichas dependencias, pero habiendo logrado mediante nuestro fuego de artillería volver a ocuparlas.

En el nordeste de Givench empujamos a su vez al enemigo sus trincheras en el frente de 200 yardas, cogiéndoles 46 prisioneros.

El fuego de la artillería enemiga no ha impedido que permanezcamos en nuestras trincheras.

Comunicado ruso

Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que entre Przemysl y Duxister el enemigo ha sido rechazado con grandes pérdidas.

Los avances enemigos entre el río Stemsynca y Sry ha sido contenido.

El enemigo intentó entrar en nuestras trincheras intentando lo grande ser contenido habiendo encontrado ante nuestras trincheras enormes montones de cadáveres.

Madrid 5 a las 24

Comunicado ruso.—Bombardeo de Osovetz.—Pérdidas de los austro-alemanes

Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que en la región de Shevyl durante los días 2 y 3 ocurrieron diferentes escaramuzas no teniendo ventajas para ninguno de los combatientes.

Desde la orilla del Bóbr el enemigo bombardeó en la tarde del día 2 con la artillería pesada la ciudad de Osovetz sin conseguir su objetivo.

En la izquierda del Vistula nada hay que señalar.

En Galitzia, a la izquierda del San, hemos vuelto a realizar algunos progresos especialmente en el pueblo de Novesziel y en el Oeste de Konduk donde nuestras tropas continuaron el día 3 la persecución del enemigo que se vio obligado a retirarse desordenadamente.

A la derecha del río San el enemigo continúa el ataque junto a la Vega.

Entre Przemysl y Dujeste en un violento ataque hemos rechazado el enemigo causándole grandes pérdidas.

Entre los ríos Tiszenica y Styj nuestras tropas han detenido el avance del enemigo que ha tenido que replegarse hasta la cabeza del puente de Dnyester.

En la noche del 2 al 3 el enemigo hizo una salida de las trincheras creyendo rechazar nuestras tropas, pero en todo ese frente fué rechazado abandonando sobre el terreno centenares de cadáveres.

En un contraataque que realizamos hicimos 700 prisioneros de los cuales 17 eran oficiales.

También los cogimos buen número de ametralladoras.

Trincheras turcas destruidas.—Ataques de turcos y kurdos rechazados.—Muertos y prisioneros

Petrogrado.—Un despacho oficial del Cáucaso da cuenta de que en la región marítima nuestra artillería ha destruido con su tiro certero, una serie de abrigos y ametrallamientos turcos.

En la región de Oly se han librado varias acciones de fanfarría con éxito para nuestras tropas.

En la región de Melinghert los turcos y los kurdos atacaron el pueblo de Deryk, pero con nuestros ataques por el frente y flanco derecho les arrojamos de allí haciéndoles 400 muertos.

Una ofensiva turca intentada simultáneamente contra Azydejevaz, Liorder y Kazul ha sido también rechazada.

Nuestra caballería penetró en Azydejevaz y pasó a cuchillo varios centenares de kurdos.

Seguieron nuestras tropas el avance ocupando una posición situada en la parte Sur de Bkar á más de tres mil metros de altura en la cordillera de Dejorlabá.

Comunicado austroaleman.—Przemysl limpiado de rusos.—Avance hacia Miascica

Viena.—Dice un despacho oficial que en la frontera de Tirolo

no ha habido acontecimientos importantes.

Al Este de la montaña de Krez se apoderaron nuestras tropas de varios terrenos que los italianos habían ocupado con importantes fuerzas.

En la frontera de Krinta han ocurrido varios combates de artillería.

En el curso del día fué limpiado Przemysl del enemigo que se retiró en dirección á las alturas del Bste.

En el Sareste de Melyes intentó hacer resistencia con la retaguardia.

Mientras tanto las tropas austro-alemanas que iban avanzando desde el Sur lograron romper la punta principal de las defensas rusas de cuyo pueblo están nuestras tropas á pocos metros.

Madrid 6 a las 20

Estado de la enfermedad del Rey de Grecia

Atenas.—El parte facultativo de ayer referente al estado de la enfermedad del Rey decía que la temperatura era de 40 grados y dos décimas, que el Rey dormía, pero su sueño era muy agitado.

Después de la operación el Monarca fumó un cigarro.

Los médicos opinan que el tratamiento será largo pero creen que se llegará á la curación.

Comunicado italiano

Roma.—Durante todo el día se lo hubo pequeños encuentros á lo largo de la frontera desde Spelvio hasta el mar.

En las mesetas de Lamerone y Boliaria consolidamos nuestras posiciones.

En el momento de concentración de nuestros grandes núcleos con orden perfecto. Tres vapores hundidos por submarinos alemanes

Londres.—Los submarinos alemanes han echado á pique á tres vapores cerca de la isla de O-kay salvándose las tripulaciones.

Muertos y heridos con motivo del raid sobre Londres

Londres.—Oficialmente se dice que el raid aéreo alemán del 31 sobre Londres causó la muerte á un hombre, una mujer y cuatro niños.

Una señora de edad falleció á consecuencia de la emoción sufrida.

Comunicado austriaco

Viena.—Un comunicado oficial dice que nada importante ocurre en la frontera del Tirolo y Garmia.

En la región de Stelzer joch hemos aniquilado un batallón italiano.

Signe el combate de artillería en Guidicaria, en el valle de Etach en la meseta de Falgaria y Levenne y otros puntos de la frontera de Garmia.

Un ataque que han realizado cuatro batallones italianos contra las posiciones austriacas del Norte de Tolmzin ha sido rechazado sangrientamente dejando los italianos 3 oficiales y 50 soldados prisioneros.

Los austroalemanes han empujado á los rusos que se habían replegado en Miska obligándoles á combatir en dirección á Miascica.

En la región del San inferior han sido rechazados los ataques rusos.

Nos aproximamos por Oeste á Kalmi y Zatonno.

Continúa la lucha en la orilla del Prhut.

Los rusos atacan valerosamente en varios puntos y son rechazados hacia el río.

Madrid 6 a las 24

Derrotas de los alemanes en el Norte de Francia

Paris.—El comunicado de las tres de la tarde dice que en la región del Norte de Arrás durante la tarde y noche el enemigo ha pronunciado violentísimos ataques para recuperar las posiciones que ha perdido durante estos últimos días en todo el sector desde Abiaín á Neuville particularmente en la zona de Souchez la que ha sufrido un bombardeo continuo, al que ha contestado nuestra artillería energicamente.

lette, Souchez, Abiaín y Nouches nos hemos apoderado de algunas trincheras enemigas y hemos hecho unos treinta prisioneros.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona

Barcelona 6 a las 23

Zepelines sobre las costas de Inglaterra

Londres.—Varios zepelines han recorrido las costas S. O. y E. de Inglaterra, lanzando bombas que han causado desperfectos y destrucciones.

No se enumeran ni la importancia de unos ni la extensión de las otras.

Barcos ingleses á pique por los submarinos

Londres.—Han sido torpedeados por submarinos alemanes en el Mar del Norte los veleros ingleses «Boamey» y «Strambram».

También han sido echados á pique tres barcos pesqueros ingleses.

Todas las tripulaciones se han salvado.

Ejército ruso en retirada

Pola.—Un telegrama oficial de Viena dice que un ejército ruso que trataba de avanzar por la orilla del río San inferior, ha tenido que emprender la retirada hacia el Danestser.

Bulgaria y la «triple entente»

Sofia.—Una nota oficial del gobierno búlgaro dice que todas las informaciones publicadas sobre proposiciones hechas por la Triple entente á Bulgaria son absolutamente falsas.

Conspiración en el ejército ruso contra el Gobierno

Amsterdam.—Un telegrama de origen alemán dice que se ha descubierto en el ejército ruso una conspiración contra el gobierno.

Con este motivo han sido detenidos nueve coroneles.

El Rey de Grecia operado

Atenas.—Los médicos que asisten al Rey Constantino, en vista del curso de su dolencia acordaron operarle.

La operación ha tenido lugar hoy.

Se le ha practicado la pleurotomía, en anestesia local.

Se le ha separado la parte de la costilla lesionada.

Parece que la operación ha tenido buen éxito.

Después de la operación, el Rey se sintió más aliviado.

La temperatura era de 40 grados y las pulsaciones 121.

Los médicos dicen que la curación será larga.

Diputado belga fusilado

Paris.—Comunican del Havre que se ha recibido la noticia de que el diputado belga Falgencio Masons ha sido fusilado por los alemanes en Bélgica.

Pesqueros ingleses á pique

Londres.—Cerca de las islas O-kivez ha sido echado á pique por un submarino alemán un vapor pesquero inglés.

También ha sido echado á pique otro pesquero inglés cerca de Lewistof.

notifica que el periódico Fredem- blat dice que las noticias de que Austria piensa pactar la paz por separado de Alemania son inexactas, pues la situación política y militar de Austria es satisfactoria. Añade: todo el mundo sabe que Austria no quería la guerra y que ésta fué impuesta por sus enemigos. Por lo tanto, Austria solo quiere ahora seguir la guerra, sobre todo teniendo en cuenta la situación favorable del ejército austriaco.

Contra el servicio militar obligatorio

Ginebra.—El partido obrero inglés en vista de los rumores que circulan de que va á implantarse el servicio militar obligatorio, ha votado contra su implantación.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 6 a las 16 30

Acuerdos del Consejo.—La Exposición eléctrica de Barcelona.—Ruegos á la prensa para que no den noticias de armamentos

El señor Dato nos dijo las siguientes referencias:

Se ha resuelto el expediente de la presidencia concediendo 370 000 pesetas para la Exposición de las industrias eléctricas de Barcelona, cantidad igual á la desembolsada hasta ahora por aquel ayuntamiento conforme á la ley.

El marqués de Lema informó al Consejo de las negociaciones para resolver las diferencias entre portugueses y españoles sobre asuntos de pesca.

Para ello se ha nombrado una comisión compuesta de 5 españoles y 5 portugueses que se reunirán en Madrid alrededor del día 20 para solucionar dichas diferencias.

También informó el marqués de Lema de los telegramas de nuestros diplomáticos.

El señor Sánchez Guerra dio cuenta de las gestiones que realiza con los directores de los periódicos y del buen espíritu general que halló entre ellos y también de las respuestas de los gobernadores de provincias sobre la última circular.

También se estudiaron algunos expedientes administrativos del ministerio de Fomento.

El conde de Bateban Collantes dio cuenta de los expedientes de obras del Museo Nacional.

Ahora empezarán las obras de Bargas, del expediente de las obras hidráulicas de Santillana.

Dió cuenta también de la comunicación del Comisario del Canal de Isabel II, que se aclarará con una conferencia que tendrá á ese fin con el general Ferrandiz.

Los ministros de Guerra y Marina dieron cuenta de los asuntos, de sus departamentos que no son destinados á la publicidad.

Acordamos después encargar á los periodistas que se abstengan de dar noticias de la llegada de los armamentos, de su procedencia y puntos de desembarco.

Confiamos más en el ruego que en el ejercicio de la censura telegráfica; son noticias que el patriotismo aconseja callar.

Estoy seguro que los periodistas correspondieron al ruego del Gobierno.

Antes de marchar el Rey por la noche á San Sebastián le á darle cuenta del Consejo y despedirle.

LA NEUTRALIDAD DE ESPAÑA

Madrid 5 a las 20

Gestiones con la Prensa

El Ministro de Gobernación señor Sanchez Guerra sigue haciendo gestiones con los Directores de los periódicos referentes á tratar el tema de la guerra con verdadera sensatez y sin herir susceptibilidades.

Nos dijo que no tenía noticias del interior ni del exterior.

Sobre los obreros españoles en Francia

El Gobernador de Barcelona señor Andrade, ni ga haber facilitado pasaporte á seis mil obreros para Francia desde que estalló la guerra, pues no pasan de 1.500 los que ha facilitado.

Ha añadido el señor Andrade que es falso también que anoche en las Ramblas hubiese disparos ni colisiones entre diversos bandos por el asunto de la neutralidad.

Lerroux recole los púberos de un distrito

El Gobernador de Córdoba comunica que el Alcalde de Rambla le dice que hoy irá el señor Lerroux á Montemayor y que se

VINO GIMBERNAT

propone recorrer los demás pueblos de su distrito.

POLÍTICA

Madrid 5 a las 20

Entierro de Requejo

Comunica el Gobernador de Zamora que el entierro del Presidente del Tribunal de Cuentas del Reino señor Requejo ha resultado solemne.

El conde de Romanones ha salido en tren especial para Madrid.

Madrid 6 a las 16 30

Consejo de ministros

A las 11 15 se reunieron los ministros en Consejo en la presidencia.

El general Bchsgü: dió al entrar la noticia de que se plaza su viaje á Sevilla hasta el viernes por la noche para asistir á la inauguración del monumento á Vara del Rey.

Añadió que en Africa se ha efectuado la operación con éxito. El Consejo terminó á las 1 30

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 5 a las 20

La corrida de la prensa

En la corrida á beneficio de la Asociación de la Prensa se lidiaron cuatro toros de don Eduardo Miura y cuatro del Marqués de Santa Coloma.

Los ocho toros serán muertos por Vicente Pastor, el Gallo, el Gallito y Belmonte.

Madrid 5 a las 24

El transatlántico «Montevideo»

Comunican de Cadz que mañana marchará á Barcelona el vapor transatlántico «Montevideo» que va abarrotado de sacos de café y cacao.

Conduce además 11 500 cestos.

Madrid 6 a las 16 30

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Disponiendo se concedan los medios conducentes, previa licencia, para que los individuos del Congreso Nacional puedan asistir al mismo, que ha de celebrarse en Madrid.

Nombrando el tribunal de exámenes para ingresar en el cuerpo de prisioneros.

Disponiendo que los inspectores de 1ª Baseharza envíen á la Dirección general en el término de ocho días sus hojas de servicios para las rectificaciones en el escalafón.

Disolución del viaje

El general Bchsgü no emprenderá el proyectado viaje á Andalucía que había de realizar el miércoles por tener que asistir el día 11 á la inauguración del monumento erigido en el paseo de Atocha á los héroes de Caney.

Posiciones ocupadas

Noticias oficiales de Melilla dan cuenta que esta mañana á las 6 se ocuparon las posiciones de Hasi y Borcan después de un ligero tiroteo en una de las mas avanzadas que distan 16 y 25 Kilómetros respectivamente de Kasbesba y Zúo sin que ocurriera novedad.

Miña cont a el inquilinato

Todo-tanico Fosfatado, Fortificante y Regenerador.—Cura el acrofulismo, tumores fríos, linfatismo, caries felas, debilitadas nativas ó adquiridas, enfermedades del aparato respiratorio, reumatismo. De venta Centro Farmacéutico J. Valenzuela, Vda. de J. Juan. Depósito al por mayor en Barcelona, Pasaje Escudiller, 7, 2.º, 2.º

JAIME MUNAR POU

Médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oído

CIRUGIA GENERAL

Nota de sobresaliente en todas las asignaturas de la carrera y en el grado de Licenciatura, ex-preparador anatómico pensionado por oposición, ex-médico interno de los dispensarios y clínicas de Oto rino laringología y cirugía general de los Hospitales clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.

Ex-médico ayudante del Dr. Botey

Horas de consulta de 10 á 1.

Calle de las Miñonas, 11, principal

La tarde se ha parado llena de aburrimiento.

Un telegrama de Lerroux á Pich

El señor Lerroux ha telegrafado al jefe de la francóia radical del Municipio señor Pich diciéndole que está tranquilo, satisfecho del haber convalidado y dispuesto á mantener su actitud patriótica á toda costa.

Bavio un cordial saludo, añade el señor Lerroux, á la minoría del Municipio, á «El Progreso», al partido y á los amigos desde su pueblo natal.

Los radicales contra «El Correo Catalán»

«El Correo Catalán» publica una escurriata representando al señor Lerroux saliendo del convalido con billetes de Banco.

Los radicales se hallan excitados.

El señor Andrade toma precauciones.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid 7 a la 1

Sensacionales rumores de que se suspenden las hostilidades entre Rusia y los austro-alemanes

Londres.—Por varios conductos se recibe la noticia de que después de la recolección de Przemysl por los austro-alemanes, propone Austria á Rusia la suspensión de las hostilidades con las siguientes condiciones:

Retirada de ambos ejércitos á las antiguas líneas de la frontera.

Instabilidad de los respectivos territorios.

Entrega mutua de los prisioneros.

La noticia ha causado gran sensación, atribuyéndole mucha importancia, pues parece que Alemania está conforme con la gestión de Austria y acepta las razones.

Se dice que Rusia acepta la suspensión de las hostilidades, gestiones precursoras de la paz, de bido á que le faltan municiones y armamentos que los aliados no le han podido enviar.

Espectáculos

Teatro Lírico

Compañía de zarzuela de Peco Vidal.

Función para hoy á las siete.—Cambios Naturales.

A las nueve.—La Revoltosa y Enseñanza libre.

Teatro La Proteccion

Función de cine.

PERDIDA

La noche del 4 del actual se extravió una cadencia con medalla de oro, con ornato de la legión de honor de la Perla. Se gratificará su devolución Peñares, 41, 3.º

ISLERA MARITIMA

Compañía Hallowetna de Vapores

Aviso importante

Queda establecido por esta Compañía un servicio de PAQUETES DE URGENCIA A DOMICILIO entre PALMA-BARCELONA y vice-versa.

Para informes y despacho Oficinas de la Islera Marítima Calle de Palacio, n.º 26 b. PALMA

Sucursal de la Islera Marítima Rambla Santa Mónica, n.º 29 b. BARCELONA, 3 de Mayo de 1915.

Teatro Balear

Próximo á terminar el actual arriendo de este Teatro, se admiten proposiciones para el nuevo contrato según las bases que están de manifiesto en poder del Conserje en el propio Teatro á disposición de los interesados quedando en libertad los propietarios de preferir igual proposición que más crea conveniencia á las presentadas hasta fin de Junio próximo.

P. A. D. L. J. D. P.—El Secretario Cayetano Gomila

CHOCOLATES

elaborados solamente con clases extra de cacao, azúcar, canela ó vainilla.

Vda. de Mateo Vidal

Sindicato, 79, Palma

OJO PARA ABANICOS

NOVEDAD PERFUMERIA INGLESA CADENA